なるのは、当然である。 存在が国際的な論議の対象に て、北朝鮮という問題国家の 調停者として高まる期待 当面のアジア情勢におい

島の非核化が確認された。 領の三者共同宣言で、朝鮮半 相、温家宝首相、盧武鉉大統 脳会談が開催され、小泉首 首脳会談に際して日中韓の首 ジア諸国連合(ASEAN) 月七日にはバリ島での東南ア 日米韓中露に北朝鮮を加えた ハカ国協議に次いで、この十 北朝鮮をめぐる一連の論議 八月下旬に北京で開かれた

勢がそうである。 政府、とくに外務省の基本姿 いうものだといえよう。日本 なな姿勢を解きほぐし、説得 転じた中国が北朝鮮のかたく る。そのトーンはおしなべ 者としての中国への期待であ は、中国の役割の増大と調停 や外交交渉の過程で目立つの してくれるのではないか、と て、国際協調の外交路線へと こうした中国の姿勢への評

約の軍事条項の廃止に言及し 外連絡部副部長が中朝友好条 六カ国協議でも中国はむしろ いう観測さえ散見された。 日米韓の側に立っていた、と ていないというものであり、 先に中国の学者や共産党対

で小泉首相にくぎをさすこと 続的ではなく、「靖国」問題 意見として表明されたのも持 進展していない。情報コント 的な論調が一部幹部や学者の ている。対日姿勢に現実主義 ロールなどはかえって強まっ

事力の強化に専念しているこ らず、その一方で、中国が軍 覇権を強化することにほかな 面、対米対決を避けて地域的 姿勢を示しているのは、当

易協定(FTA)に積極的な

好協力条約に加わり、自由貿 宇宙覇権も狙いはじめてい 的に直結していて、いよいよ 舟5号)を成功裏に打ち上げ 中国は今週、有人宇宙船 たが、それらはすべて軍事目

北の崩壊は中国の崩壊に

そのような中国に経済協力

鲜

する見方が、このような中国 中朝間の亀裂によるものだと 代表大会委員長の平壌訪問が たり、 時延期されたりしたのも、 協調外交説を支えている。 呉邦国·中国全国人民

認識に強い違和感をもってお 本的な疑問を抱いている。 り、中国が協調外交に転換し たという見方についても、根 だが私は、このような中国 協調外交に転換は本物か

も怠っていない。

そのような中国が国際協調

改革も民主化もまだ実際には 比して、より開かれた政治手 温家宝指導部が江沢民体制に とに変わりはない。政治体制 産党の一党独裁体制であるこ しても、中国が依然として共 法であることは間違いないと この春に登場した胡錦濤・

> のであり、湾岸戦争のとき以 軍事力と強い決断力によるも 争に示された米国の圧倒的な は、ひとえに先般のイラク戦 の姿勢をとりはじめているの

上の衝撃を受けて、当面は対

硬直した態度に手を焼いてい

価は、いまや中国も北朝鮮の

て、とくに核開発には同意し

中国がASEAN諸国との友 要性を痛感したからである。 米協調の姿勢をとることの必

洋覇権戦略も拡大している。

のジェスチャーの一方で、海

保有国だという事実さえ忘却

しているのではなかろうか。

なかじま

みねお

H

国際社会学者 嶺雄

れている短距離ミサイルは、 おり、台湾海峡沿岸に配備さ 米本土に到達する長距離ミサ 報告が指摘しているように、 百五十基になった。協調外交 イルの開発はさらに加速して 」の一年間に百基も増えて四 こを忘れてはならない。 去る七月の米国防総省年次 こそアジア最強の核開発国・ のに、ひたすら軍拡に努める 中国を間接的に支援している うとする国などどこにもない 務省は、北朝鮮どころか中国 るわが国は、中国を攻撃しよ 発援助)を供与しつづけてい ことになる。わが国政府・外 という名目でODA(政府開

Į め た 関 本質的な狙 与の 1

極

国の関与の本質があるのだ。 ておくべき重要な事実であ 中朝友好関係を固め、発展さ ぬ努力を怠らない」「必ずや 誼」のために「以前と変わら 江沢民中央軍事委員会主席が いといえよう。 戦術次元のことにほかならな る。ここに北朝鮮問題への中 ジを送っていることも、知っ せ続けていこう」とメッセー それぞれ「中朝の伝統的友 任に際し、胡錦濤国家主席と 金正日総書記の国防委員長再 ら、他方では去る九月三日の は当面協調姿勢を示しなが うのは、まさに中国の戦略・ 招きかねないからである。 でいるなどと期待してはなら だが、そのことを中国が望ん 壊によってしかあり得ないの 手を焼いているかのように装 ない。中国自身の体制崩壊を 問題の解決は北朝鮮の体制崩 作船によって明らかであり、 題の深刻さは、拉致事件や工 中国が日本や米国に対して そのような中国が北朝鮮に わが国にとっての北朝鮮問